

◆東京◆ 10月10日に登壇された

佐々木融氏のお話は、「円がなぜこれほど安くなつたのか」が非常に納得できる内容でした。2000年に2位だつた日本の平均年収が、今や24位という現状にはびっくりです。

今年は、円安の影響、物価上昇を肌で感じることが増えました。特に個人的に衝撃を受けたのが、抹茶の値上げです。特に上質な抹茶は手間暇かかる工程があり、もともと安価ではありませんでしたが、値上げで1・5倍から2倍になりました。

ここ数年、抹茶オレのような抹茶を使つたドリンクや菓子、食品が増えた実感があります。特に欧米では抹茶が高い栄養価があるスーパーフ

ードとして人気を集めているそうですが、日本からの輸出が急拡大し、生産が追いつかない状況のようです。

いま急ピッチで生産を増やしているのですが、収穫には時間もかかるため、品薄状態がすぐに解消することはなさそうです。百貨店で抹茶を買おうとすると、購入は1缶に限定され、昼ごろには売り切れていることもあります。抹茶の良さが広く認識されることはあるのですが、一服がますます貴重なものになりそうです。

12月の講師は、時事通信社解説委員の山田恵資氏（5日）、プロゴルファー・日本女子プロゴルフ協会会長の小林浩美氏（12日）を予定しています。12日の講演会終了後には恒例の懇親パーティを開催します。奮ってご参加ください。

（高橋）

東洋経済 経済俱楽部講演録 (2025年11月号)

2025(令和7)年11月20日発行

本書内容の複写・複製・転記載・磁気媒体への入力はお断りします。

発行人 山田徹也 編集人 高橋志津子

発行 東洋経済新報社

編集 一般社団法人 経済俱楽部

〒 103-8345 東京都中央区日本橋本石町 1-2-1 (東洋経済ビル 9階)

電話 03-3270-0681 Fax 03-3270-0987

e-mail; keizaiclub@nifty.com

ホームページ <https://www.keizaiclub.or.jp>

印刷・製本 港北メディアサービス

〈本誌は全国の経済俱楽部会員向けに刊行され、市販はいたしません〉